

réponses sont reproduites dans le tableau ci-dessous. Un résumé des produits de guerre de nos manufactures en 1915 est donné dans l'état suivant, limité aux marchandises dont livraison a été faite au cours de l'année civile 1915.

Produits de guerre sortis de nos Manufactures en 1915

Groupes d'industries.	Valeur des produits de guerre.
	\$
1 Produits alimentaires... ..	5,789,354
2 Textiles	23,319,659
3 Produits ouvrés en fer et en acier	34,500,967
4 Bois de construction, de service et ouvré	3,491,792
5 Cuir et ses produits ouvrés ...	13,159,261
6 Papier et impression	63,853
7 Liqueurs et boissons	19,358
8 Produits chimiques et autres ...	8,519,735
9 Argile, verre et pierre ouvrés ...	82,168
10 Métaux et leurs produits, autres que l'acier	9,837,013
11 Tabac et ses dérivés	127,686
12 Véhicules pour le transport par terre	16,955,562
13 Navires pour le transport par eau	2,471,489
14 Industries diverses	12,555,128
15 Ateliers des artisans	2,524,346
Total	133,417,371

Valeur des Pêcheries Canadiennes

La valeur des pêcheries canadiennes a augmenté énormément depuis quelques années. Elle s'élevait à \$20,000,000 il y a peu d'années, aujourd'hui, elle oscille entre \$30,000,000 et \$35,000,000 et elle augmentera beaucoup à l'avenir, suivant toutes les probabilités.

En Colombie-Britannique, seulement elle atteignait presque \$12,000,000 l'année dernière; en Nouvelle-Ecosse, \$8,000,000; au Nouveau-Brunswick, \$5,000,000; dans l'Ontario, presque totalement du poisson des lacs, \$2,750,000; dans Québec, \$2,000,000; au Manitoba, Saskatchewan et Alberta, elle était d'environ \$1,000,000.

Dans les provinces des prairies, les nouvelles lignes de chemin de fer donne-

ront accès à des régions contenant d'immenses lacs qui n'ont jamais été exploités pour la vente du poisson; la pêche en ces lacs aura une production extraordinaire dans peu d'années.

Découverte de l'Amérique avant Colomb

La découverte de l'Amérique eut lieu longtemps avant Christophe Colomb; des vaisseaux phéniciens et carthaginois ont-ils abordés, à des époques indéterminées, sur les côtes de la contrée que nous appelons le Mexique?

On manque de preuves et pour le nier et pour l'affirmer. Dès le second siècle avant l'ère vulgaire, l'astronome cyrénéen Erastosthène, soupçonnait l'existence d'un continent occidental destiné à faire contrepoids à l'ancien monde.

Au moyen-âge, en 861, un vaisseau Scandinave aborda aux îles Forœer. De 860 à 872, l'Islande fut visitée par trois navigateurs scandinaves. Le Groënland fut découvert en 932 ou 982. En 986, l'Islandais Erik Randa, s'y fixa le premier. En 1001, Bjorn et Seif, ses fils, débarquèrent dans le Vinland, qui fut depuis la Nouvelle-Ecosse et la Nouvelle-Angleterre.

En 1170, le prince gallois, Madoc-ap-Owen, s'établit dans un pays nouveau qui était peut-être la Virginie ou la Caroline, et l'on n'entendit plus parler de lui en Europe.

Ce ne fut qu'en 1492 que Christophe Colomb aborda aux îles Lucayes et toucha la terre ferme en 1497. Dans cette même année les Vénitiens Jean et Sébastien Cabot reconnurent les côtes des Etats-Unis. Ponce de Léon découvrit la Floride en 1512; Verazzani visita en 1524 toute la côte septentrionale jusqu'au trente-